

Mardi 14 mars 2023
Conseil de communauté du Salève

Procès-verbal

Présents : Isabelle Hirt, Chantal Proz, Denise Brantschen, Elsa Wack, Laure Sarasin, Marianne Richeux, Marie-Thérèse Crettenand, Christiane et Roger Schibli, Dominique Duriaux, Nicolas Baertschi, Claudine Constantin Saby, Giovanni Fognini, Claude Magnin, Conchita Martin, Monica Morend, Laurence Falkner Sciboz

Excusé : Bernard Dusonchet

Dominique nous propose une prière pour les femmes du monde.

Nous souhaitons la bienvenue à l'abbé Giovanni, administrateur ad-intérim, jusqu'à la nomination d'un nouveau prêtre pour notre UP. Nous accueillons également Laure Sarasin et Monica Morend, venues ce soir en observatrice de notre travail dans le but de décider si elles rejoindront notre conseil dans le futur, ce que nous espérons. Merci à elles de s'y intéresser.

1. P.v. du 24 janvier 2023

Laurence nous informe qu'officiellement, la COPH (Communauté œcuménique des personnes handicapées) participera à la messe des Rameaux du samedi 1^{er} avril à Troinex avec la catéchèse familiale. Cette messe sera exceptionnellement avancée à 17h pour mieux répondre aux besoins des personnes vivant en institution. Elle sera célébrée par Xavier Lingg, en collaboration avec Myriam Fonjallaz, chargée de mission par l'EPG (Église protestante de Genève) auprès de la COPH.

Concernant l'ordre du jour de ce soir, Claudine demande que le point n°5 soit traité en priorité, ce que l'assemblée accepte.

2. Blog de Compesières (point n°5 de l'ordre du jour)

Claudine est interpellée par la publication de nos p.v. sur le Blog de Compesières ([Compesières Info \(blogspirit.com\)](http://blogspirit.com)), sans que nous n'ayons jamais été consultés.

Un autre problème est mis en avant par Claudine. Le Blog de Compesières publie également nos adresses privées, toujours sans que nous ayons été consultés !

Claude propose une votation à main levée, afin de prendre une décision. 14 membres sont présents, Laure, Monica et Giovanni, observateurs, ne votent pas.

Décision : un p.v. décisionnel sera extrait du p.v. original est envoyé à tous les membres du conseil pour approbation avant d'être transmis aux membres de l'équipe pastorale et aux présidents des conseil de paroisse.

Il sera expressément demandé à Jean-François Mabut de retirer toutes les

adresses mail privées, sauf accord de leur détenteur.

3. Nouvelles de l'EP (équipe pastorale) et du CUP (Conseil de l'unité pastorale Carouge-Salève-Acacias)

Le samedi 4 février 2022, une visite de notre évêque Charles Morerod aux membres des conseils de notre unité pastorale, nous a annoncé officiellement le rappel du père Elie en Guinée. Depuis début février, l'équipe pastorale continue son travail. Elle est désormais composée de l'abbé Giovanni Fognini, l'abbé Jean-Marc Lacreuze, Martha Herrera, Nicolas Baertschi, assistants pastoraux, Ghada Haodiche, stagiaire et Laurence Faulkner Sciboz, auxiliaire pastorale en formation.

La liste des responsabilités de l'EP, qui nous avait été communiquée mi-janvier est caduque. Certains projets pastoraux, principalement ceux portés par le père Elie, sont, pour l'instant, mis en parenthèses, par exemple les soirées FEU. Mais ceux plus indispensables, comme la préparation au mariage, ont été repris par d'autres membres de l'équipe.

L'annonce du départ d'Elie et l'attente de la nomination d'un nouveau curé, ne doivent pas nous empêcher d'avancer. Nous devons faire avec les forces à disposition.

Au CUP, Giorgina Gagnaux (ex-membre de notre conseil de communauté) a donné sa démission. Nous sommes donc dorénavant représentés par Claudine Saby (Veyrier), Conchita Martin (Troinex) et Bernard Dusonchet (Compesières).

Le CUP continue son travail sur le projet pastoral, mais les Assises sont annulées. Il est important d'ajuster ce projet aux forces à disposition.

Décisions prises par le CUP :

- Messe du Jeudi saint (6 avril 2023) unique à l'église de Troinex. Des transports seront organisés depuis Carouge pour les paroissiens n'ayant pas de voitures.
- Pour cette année, une demande a été faite pour que la messe de clôture de l'année pastorale ait lieu le dimanche 25 juin à l'église de Compesières, suivie d'un apéro. Le CUP attend une réponse. Les membres de notre conseil sont d'accord, mais ne sont pas les seuls concernés. Bernard Dusonchet devra transmettre la réponse du conseil de paroisse.

Pour rappel, notre conseil a accepté que la messe sur le pré à Troinex ait lieu le samedi 10 juin et ne soit pas un événement de l'unité pastorale et une messe unique, mais concerne la catéchèse familiale. Le conseil de paroisse de Troinex a validé.

4. Dernières célébrations

- Mercredi des cendres :
Proposition, retarder l'horaire à 19h30.
Veiller à pouvoir compter sur une ou deux personnes pour l'animation

musicale, qui laissait à désirer cette année.

Belle participation.

- Premier dimanche de Carême :
Belle messe. Merci à l'équipe de préparation et à la chorale.
- Messes avec sacrement des malades :
vendredi après-midi, très faible participation. Les organisateurs étaient déçus.
Samedi soir, plus de 60 personnes, église bien pleine.
Conclusion : une seule messe suffit sur le secteur Salève, mais peut-être avec deux prêtres. Voir en 2024 pour placer cette messe un dimanche à Compesières afin de respecter notre tournus.

5. Prochaines célébrations

- Rameaux
Pour les Rameaux, samedi à Troinex c'est bon. Laurence a trouvé des rameaux. Dimanche à Compesières, Pierrette Sapey et les Crettenand s'en occupent.
Denise demande des rameaux pour les Châtaigniers : Conchita et le couple Schibli pourvoient.
- Dimanche de Pâques à Veyrier
Il y aura l'organiste et Denise accompagnera les chants et fera un feuillet. Merci à elle ! Denise rappelle aussi à Prudencio Vicente d'allumer le chauffage de l'église.
- Messes de l'été
Pour cet été 2023, le conseil est d'accord pour que la messe du dimanche soit à 18 heures, comme l'an dernier.
- L'envol des colombes aura lieu au mois d'octobre 2023

6. Renouveau du conseil de communauté du Salève

Nous sommes très heureux et honorés d'accueillir Laure et Monica ce soir et espérons qu'elles auront envie de poursuivre avec nous et de nous apporter leur soutien et leurs compétences. A suivre ...

7. Accueil aux célébrations

Ce point sera repris lors d'une prochaine séance, Bernard Dusonchet étant absent ce soir.

8. Récolte de vivres non-périssables pour Sainte-Clotilde

Nous tentons un essai. Conchita et Claudine réfléchissent à la concrétisation. Proposition de dates : Rentrée 2023, Noël 2023, Carême 2024 et fin de l'année scolaire 2024.

9. Prière universelle et classeurs rouges

La prière universelle devrait remonter de la communauté. Les classeurs rouges, mieux mis en valeur et utilisés, pourraient être un bon outil.

Une équipe y réfléchit : Christiane, Elsa et Isabelle.

10. Action-Entraide

Cette année, nous soutenons un projet au Rwanda pour aider de jeunes handicapés, suite aux conflits des dernières années. Ils sont généralement rejetés par leurs familles. Un lieu de vie et de formation est créé à leur intention.

Dominique enverra prochainement 6'000 francs par l'intermédiaire d'une œuvre d'entraide présente sur place.

11. Divers

Chantal Proz nous annonce que la kermesse de la paroisse de Veyrier aura lieu les 11 et 12 novembre prochain dans la nouvelle salle communale de Veyrier. La première réunion de préparation a lieu demain, mercredi 15 mars.

Clôture de la séance à 22h10. Merci à tous !!

Isabelle Hirt